

## TÉMOIGNAGE

## En route pour un Noël social !

Lors de la nouvelle vague du coronavirus, le poids des événements et des mesures de protection nécessaires ont conduit à la fermeture de commerces dits non essentiels. Ces situations ont plongé beaucoup de monde dans une détresse insupportable.



## Du jamais vu!

Les fêtes de fin d'année ne pourront pas se vivre avec les rassemblements familiaux et entre amis à la manière des coutumes du passé. Les éclats des lumières des marchés humains nous auraient-ils caché l'éclat du message: "Un Sauveur vous est né, qui est le Christ Seigneur. Vous trouverez un nouveau-né enveloppé de langes et couché dans une mangeoire" (Luc 2, 12).

Les deux encycliques sociales du pape François (*Laudato si'* et *Fratelli Tutti*) nous révèlent les secrets d'une véritable "amitié sociale". Elles nous invitent à oser rêver ensemble. A regarder de l'avant! A faire de nos vies une belle aventure dé-confinée! Chacun(e) avec la richesse de sa foi ou de ses convictions, tous enfants d'une même terre qui nous abrite.

Ces dernières semaines, dans la foulée de ses messages d'espérance, le pape François n'invite pas seulement à des prières, ni à des paroles, mais à des actes. Il vient de lancer un "Forum virtuel", un sommet Economy of Francesco, réunissant notamment 2.000 jeunes économistes et entrepreneurs pour réfléchir à la possibilité "d'une économie différente qui aide les gens à vivre, qui inclut et n'exclut pas, qui humanise plutôt que déshumanise, qui prend soin de la création". Pour lui, cela fait partie d'un vrai Noël de solidarité et d'amitié sociale. Ce sont les fruits de la crèche. Joyeux Noël!

✉ Pierre VANDENBERG,  
prêtre du diocèse de Liège



Une jeune coiffeuse liégeoise, remplie d'idéal, a choisi de mettre fin à sa propre vie. Son acte est devenu le symbole d'un désarroi collectif. Une grande célébration, presque liturgique, faite de larmes, de dépôts de fleurs devant son salon, de gestes et de projets de solidarité collective, était l'expression d'une véritable "amitié sociale" dans l'intensité et la diversité respectueuse de toutes les convictions. La pandémie mondiale nous fait prendre conscience que nous constituons une communauté d'humains qui navigue dans le même bateau, comme des voyageurs partageant la même chair humaine. Personne ne se sauve tout seul, il n'est possible de se sauver qu'ensemble (cfr *Fratelli Tutti*, § 8).

## MALGRÉ LA COVID

## La Lumière pour la Paix 2020

Relier entre eux les hommes de bonne volonté de toutes nationalités grâce à une flamme qui, loin de disparaître, se multiplierait autant qu'ils la partagent, voici l'idée qui fonde l'action Lumière pour la Paix.

Depuis 1986, cette flamme est allumée chaque année à Bethléem, d'où un appel inédit à la fraternité universelle parti voici environ 2000 ans. Portés par ce même idéal de compréhension et de respect mutuel, des jeunes (scouts, jeunes de paroisses ou de mouvements, etc.) de tous pays se chargent chaque année de diffuser cette flamme à travers le monde pour rappeler que la paix est toujours à construire et qu'une destinée commune unit tous les hommes.

Le but est que cette flamme soit partagée et diffusée dans toute la Belgique (églises, maisons de repos, hôpitaux,

locaux scouts, écoles, centres culturels, foyers...), afin de nous éclairer les uns les autres. Beaucoup d'unités pastorales et de communautés ont déjà répondu à l'appel d'accueillir la flamme dans leurs églises ou chapelles. Renseignez-vous auprès des responsables de votre UPI! Nous avons tous besoin de paix et de lumière, surtout en ces temps difficiles! Ou pour le dire avec les mots du pape François: "Il n'y a pas de pandémie, il n'y a pas de crise qui puisse éteindre cette lumière. Laissons-la entrer dans notre cœur, tendons la main à celui qui en a le plus besoin, ainsi Dieu naîtra à nouveau en nous et au milieu de nous" (Angélus du 6 décembre 2020).

✉ Luc ASSENT

Contact: [pascalgoblet@lesscouts.be](mailto:pascalgoblet@lesscouts.be)



## Quoi de neuf?

## HUY

## Eglises en lumière

L'Unité Pastorale de Huy, en concertation avec les Asbl Septennales et Anim'art a imaginé de rendre Noël à Noël autant que faire se peut. Une célébration festive de Noël dans la Collégiale parée de lumière sera enregistrée dans les conditions de précautions sanitaires exigées et disponible sur le site de l'Unité et YouTube à partir du 24 décembre à 18h.

Sur le site [www.uphuy.com](http://www.uphuy.com), également à partir du 24 décembre à 18h, sous le titre "Noëls d'ici et d'ailleurs", François Amel a mis à son répertoire les classiques et quelques découvertes; l'occasion aussi de visiter en virtuel les églises de Huy. "Organia" permettra d'écouter les orgues de la Collégiale, de Saint-Remi et de Saint-Pierre. Et surtout, d'apprécier la maîtrise des deux titulaires Jean-Hubert Stegen et Jean-Denis Piette.

Plus d'informations sur le site [www.uphuy.com](http://www.uphuy.com).

ACTION VIVRE ENSEMBLE  
Les 19 projets soutenus

Depuis le 7 décembre, Action Vivre Ensemble, en collaboration avec le doyenné de Liège, a lancé, sur la chaîne YouTube du doyenné, la présentation des 19 projets soutenus par "Action Vivre Ensemble" dans le diocèse de Liège. Moyennant une petite vidéo, les associations témoignent chacune pendant quelques minutes de l'originalité de leur action. Ainsi, par ce biais, vous serez peut-être encore mieux informés que les années précédentes...

N'oubliez pas de faire un don sur le compte BE91 7327 7777 7676 (communication 6660). Si votre don atteint un minimum de 40€ au 31 décembre 2020, vous bénéficierez d'une déduction fiscale exceptionnelle correspondant à 60% de sa valeur.

SESSION THÉOLOGIQUE  
DE SPA  
Report en 2022

La session théologique de Spa-Nivezé, organisée chaque année par le diocèse, n'a pas eu lieu en 2020 pour les raisons que nous connaissons. En 2021, pour la deuxième année consécutive, il ne sera de nouveau pas possible d'organiser la session. Elle est reportée en 2022; le thème et la date de la session seront annoncés en temps opportun.

Le bureau de la formation permanente continue toutefois à travailler pour préparer des temps de formation, que nous pourrions vivre dès que possible.